

---

## РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СЕРИИ «СОЦИОЛОГИЯ»

---

**Нарбут Н.П.** — доктор социологических наук, профессор, заведующий кафедрой социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН — *главный редактор*

**Пузанова Ж.В.** — доктор социологических наук, профессор кафедры социологии, заведующая социологической лабораторией факультета гуманитарных и социальных наук РУДН — *заместитель главного редактора*

**Троцук И.В.** — доктор социологических наук, доцент кафедры социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН — *ответственный секретарь редколлегии*

### **Члены редколлегии**

**Бакиров В.С.** — доктор социологических наук, профессор, ректор Харьковского национального университета им. В.Н. Каразина, академик НАН Украины, президент Украинской социологической ассоциации (Украина)

**Бронзино Л.Ю.** — доктор социологических наук, профессор кафедры социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН

**Гаспаришвили А.Т.** — кандидат философских наук, доцент, заведующий лабораторией Центра социологических исследований МГУ им. В.М. Ломоносова

**Голенкова З.Т.** — доктор философских наук, профессор, руководитель Центра исследований социальной структуры и социального расслоения Института социологии РАН

**Диас Николас Х.** — доктор политологии, профессор социологии в Университете Гранады, Университете Малаги и Мадридском университете Комплутенсе (Испания)

**Иванов В.Н.** — доктор философских наук, профессор, член-корреспондент РАН, советник РАН

**Маркович Д.** — доктор философских наук, профессор Белградского университета (Сербия)

**Пан Д.** — доктор социологических наук, профессор, директор Института социологии Шанхайской академии общественных наук (КНР)

**Подвойский Д.Г.** — кандидат философских наук, доцент кафедры социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН

**Ротман Д.Г.** — доктор социологических наук, профессор, директор Центра социологических и политических исследований Белорусского государственного университета (Белоруссия)

**Сурманидзе Л.** — профессор кафедры социологии и социальной работы факультета социальных и политических наук Тбилисского государственного университета им. И. Джавахишвили (Грузия)

**Татарова Г.Г.** — доктор социологических наук, профессор, главный научный сотрудник Института социологии РАН

**Хернфер К.** — профессор политологии университета Абердина (Великобритания)

**Чамбаликова М.** — доктор философии, профессор, научный сотрудник Института социологии Словакской академии наук, заведующая кафедрой социологии и социальной психологии высшей школы Данубиуса (Словакия)

**Шуберт И.** — доктор философии, профессор, заведующий кафедрой исторической социологии факультета гуманитарных исследований Карлова университета (Чехия)

---

## EDITORIAL BOARD OF THE “SOCIOLOGY” SERIES

---

**Narbut N.P.**, *Editor in Chief*, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Puzanova Zh.V.**, *Deputy Chief Editor*, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Sociological Laboratory of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Trotsuk I.V.**, *Executive Secretary*, D.Sc. (Sociology), Associate Professor of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

### Members of the editorial board

**Bakirov V.S.**, D.Sc (Sociology), Professor, Rector of Kharkiv National University named after V.N. Karazin, academician of National Academy of Sciences of Ukraine, President of Ukrainian Sociological Association (Ukraine)

**Bronzino L.Yu.**, D.Sc (Sociology), Professor of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Gasparishvili A.T.**, PhD in Philosophy, Associate Professor, Head of Center for Sociological Studies of Lomonosov Moscow State University (Russia)

**Golenkova Z.T.**, D.Sc (Philosophy), Professor, Head of Center for Social Structure and Social Differentiation of Institute of Sociology of Russian Academy of Sciences (Russia)

**Díez Nicolás J.**, D.Sc (Political Sciences), Professor of Department of Sociology II (Human Ecology and Population) of School of Political Sciences and Sociology of Complutense University of Madrid (Spain)

**Ivanov V.N.**, D.Sc (Philosophy), Professor, Corresponding Member and Advisor of Russian Academy of Sciences (Russia)

**Marković D.**, D.Sc (Philosophy), Professor of Belgrade State University (Serbia)

**Pan D.**, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Sociology Institute of Shanghai Academy of Social Sciences (China)

**Podvoiskiy D.G.**, PhD in Philosophy, Associate Professor of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Rotman D.G.**, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Center for Sociological and Political Research of Belorussian State University (Belorussia)

**Surmanidze L.**, Professor of Sociology and Social Work Division of Faculty of Social and Political Sciences of Tbilisi State University named after I. Javakhishvili (Georgia)

**Tatarova G.G.**, D.Sc (Sociology), Professor, Senior Researcher of Institute of Sociology of Russian Academy of Sciences (Russia)

**Haerpfer C.**, PhD in Political Sciences, Professor of Political Science of Aberdeen University (United Kingdom)

**Čambáliková M.**, PhD in Sociology, Professor, Researcher at Institute of Sociology of Slovak Academy of Sciences, Head of Sociology and Social Psychology Chair of Higher School Danubius (Slovakia)

**Šubrt J.**, PhD in Sociology, Professor, Head of Historical Sociology Chair of Faculty of Humanities of Charles University (Czech Republic)

# ВЕСТНИК Российского университета дружбы народов

НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

Основан в 1993 г.

*Серия*  
**СОЦИОЛОГИЯ**

**Май 2016, том 16, № 2**

*Серия издается с 2001 г.*

Российский университет дружбы народов

---

## СОДЕРЖАНИЕ

### **ВОПРОСЫ ИСТОРИИ, ТЕОРИИ И МЕТОДОЛОГИИ**

Díez-Nicolás J. The perception of security in the international comparative perspective ...	219
Павленко Е.С. Взросление как процесс формирования идентичности: возможности анализа нарративов .....	258
Ильмухин В.Н. Социологический анализ практик медиапотребления: виды и методы исследований .....	270

### **СОВРЕМЕННОЕ ОБЩЕСТВО: АКТУАЛЬНЫЕ ПРОБЛЕМЫ И ПЕРСПЕКТИВЫ РАЗВИТИЯ**

Дементьева И.Ф. Факторы риска развития детства в современной России .....	285
Самыгин П.С., Попов М.Ю., Самыгин С.И. Правовая социализация молодежи в условиях кризисного состояния современного российского общества .....	295
Миняжев Т.Р., Вэй Жочжу. Социологическая оценка изменений в развитии института семьи в КНР как объекта семейной политики .....	304
Тарасова Е.О. Семейные ценности в мировых религиозных конфессиях и их влияние на российскую семью .....	312

<b>Kharchenko E.I.</b> Gender inequality indices for the European partnership countries comparison .....	323
--	-----

## **МАССОВЫЕ ОПРОСЫ, ЭКСПЕРИМЕНТЫ, КЕЙС-СТАДИ**

<b>Оносов А.А., Гаспаришвили А.Т.</b> Измерения идентичности русских: социологические оценки и гуманитарная экспертиза .....	336
<b>Максимова С.Г., Морковкина А.Г.</b> Гражданская и этническая идентичность как маркеры межэтнических отношений в приграничных регионах России .....	347
<b>Розанова Н.Н.</b> Оценка репутации региональной исполнительной власти (на примере Смоленской области) .....	359
<b>Trotsuk I.V., Ivlev E.A.</b> Few words on the high level of social distrust among the Russian youth: Civil servants' social image .....	375
<b>Чилипенок Ю.Ю., Осипова О.С.</b> Ресурсы работников малого и среднего бизнеса и их самочувствие на рынке труда .....	386
<b>Максимова О.Б.</b> Конструирование гендерной идентичности в виртуальной политической коммуникации: дискурсивные стратегии и практики самопрезентации в социальных сетях .....	403

## **СОЦИОЛОГИЯ УПРАВЛЕНИЯ**

<b>Джантееев Т.Х.</b> Основные направления социологического обеспечения диагностики и предупреждения организационных рисков в органах внутренних дел .....	418
--	-----

## **СОЦИОЛОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ**

<b>Лебедев С.Н., Замараева Е.И.</b> Проблемы государства в учении евразийцев .....	426
--	-----

## **РЕЦЕНЗИИ**

<b>Социальные метафоры и «конструкция» человека в научной публицистике о теле. Рецензия на книги:</b> Нудельман Р. Неизвестное наше тело. О полезных паразитах, оригами из ДНК и суете вокруг гомеопатии... М.: Ломоносовъ, 2014. — 240 с.; Нойт Р. Смотри, что у тебя внутри. Как микробы, живущие в нашем теле, определяют наше здоровье и нашу личность / Пер. с англ. Е. Валкина. М.: Изд-во ACT: CORPUS, 2015. — 160 с. ....	438
---	-----

<b>НАШИ АВТОРЫ</b> .....	449
--------------------------	-----

© Российский университет дружбы народов, 2016  
 © Вестник Российского университета дружбы народов.  
 Серия: Социология, 2016

# BULLETIN of Peoples' Friendship University of Russia

SCIENTIFIC JOURNAL

Founded in 1993

*Series*  
**SOCIOLOGY**

**May 2016, Vol. 16, N 2**

*Series founded in 2001*

Peoples' Friendship University of Russia

---

## CONTENTS

### **HISTORY, THEORY AND METHODOLOGY OF SOCIOLOGICAL RESEARCH**

Диас Николас Х. Трактовки понятия «безопасность»: международный сопоставительный контекст .....	219
Pavlenko E.S. Life trajectory as a process of identity formation: The potential of narrative analysis .....	258
Il'mukhin V.N. Sociological analysis of the media consumption practices: Types and methods of the empirical study .....	270

### **CONTEMPORARY SOCIETY: THE URGENT ISSUES AND PROSPECTS FOR DEVELOPMENT**

Dementieva I.F. Risk factors in the development of childhood in contemporary Russia ....	285
Samygina P.S., Popov M.Yu., Samygina S.I. Legal socialization of the youth under the crisis conditions of the contemporary Russian society .....	295
Minyazhev T.R., Wei Ruozhu. Sociological assessment of the changes in the development of family institution in China as an object of state policy .....	304
Tarasova E.O. Family values in the world religious confessions and their influence on the Russian family .....	312

<b>Харченко Е.И.</b> Использование международных индексов гендерного неравенства для сравнительной оценки ситуации в странах европейского партнерства .....	323
---	-----

## SURVEYS, EXPERIMENTS, CASE STUDIES

<b>Onosov A.A., Gasparishvili A.T.</b> Measurements of the Russian identity: Sociological assessments and humanitarian expertise .....	336
<b>Maximova S.G., Morkovkina A.G.</b> Civil and ethnic identities as markers of inter-ethnic relations in the Russian border regions .....	347
<b>Rozanova N.N.</b> Assessment of the regional executive power reputation (on the example of the Smolensk region) .....	359
<b>Троцук И.В., Ивлев Е.А.</b> Несколько слов о причинах высокого уровня социального недоверия в молодежной среде: образ государственного служащего .....	375
<b>Chilipenok Yu.Yu., Osipova O.S.</b> Resources of the workers of small and medium business and their well-being in the labor market.....	386
<b>Maximova O.B.</b> Gender identity construction in virtual political communication: Discourse strategies and self-representation practices in social networks .....	403

## SOCIOLOGY OF MANAGEMENT

<b>Dzhanteev T.H.</b> Main areas for the sociological support of organizational risks diagnostics and prevention in the internal affairs bodies .....	418
---	-----

## SOCIOLOGICAL LECTURES

<b>Lebedev S.N., Zamaraeva E.I.</b> The state in the Eurasian doctrine .....	426
--	-----

## REVIEWS

<b>Social metaphors and the human “construction” in the scientific publicism on the body. Books review:</b> Nudelman R. Neizvestnoe nashe telo. O poleznyh parazitah, origami iz DNK i suete vokrug gomeopatii... [Our Unknown Body. On Beneficial Parasites, DNA Origami, and the Bustle around Homeopathy...]. M.: Lomonosov, 2014. 240 s.; Knight R. Smotri, chto u tebya vnutri. Kak mikroby, zhivushchie v nashem tele, opredeljajut nashe zdorove i nashu lichnost [Follow Your Gut: The Enormous Impact of Tiny Microbes] / Per. s angl. E. Valkina. M.: Izd-vo AST: CORPUS, 2015. 160 s. ....	438
---	-----

<b>AUTHORS</b> .....	449
----------------------	-----

© Peoples' Friendship University of Russia, 2016  
 © Bulletin of Peoples' Friendship University of Russia.  
 Series: Sociology, 2016